

Eglise domestique

Pendant ce temps de l'Avent qui restera de toutes les façons, un peu particulier, nous vous proposons de privilégier un temps de prière familial. Car la prière familiale est un exercice chrétien de grande importance, c'est une manière de conduire les enfants sur le chemin de Dieu et de marcher avec eux sur la route de la rencontre. Il s'agit de sanctifier la journée et toute l'activité humaine.

Voici une proposition de prière familiale (durée de 10 à 15 minutes).

Constituer un lieu de prière

Selon le lieu de la maison choisi pour la prière, prévoir cierges ou bougies, fleurs, icônes, lettres reçues ou envoyées, découpages, dessins, photos, mappemonde etc... (au gré des circonstances). Choisir un lieu qui pourra, si nécessaire, se démonter mais qui sera apte à favoriser la constitution du groupe priant.

Ce schéma est variable selon l'âge des enfants et les circonstances.

Entrée en prière

- Commencer par allumer le [cierge](#) ou la bougie, tout simplement, ou par faire arriver la lumière dans le groupe (quelqu'un l'amène d'un autre lieu) : cela ouvre directement la célébration. Une variante peut consister à ce que chaque participant vienne allumer une veilleuse à la grosse bougie et la pose devant lui.
- Ensuite, tous se signent de la [croix](#), d'une manière appliquée.
- Un chant peut alors constituer la petite [assemblée](#) : un chant adapté au temps liturgique et connu de tous ou un chant dont les paroles conduisent à se tourner vers le Seigneur. S'il n'est pas connu, il aura fallu penser à l'apprendre préalablement.

Psaume

- Sur le modèle de la Liturgie des Heures, on peut (selon l'âge des participants) commencer par un psaume (une partie ou en entier), comme le Psaume 103 ou 135 qui sont simples et imagés. Il pourrait être lu sur un fond de musique. Un [répons](#) connu pourra être chanté soit avant et après le psaume, soit de temps en temps entre les strophes, par exemple : *Éternel est son amour* ou *Bénissez le Seigneur*.

Écoute de la Parole

- Un court passage de l'Écriture choisi (par exemple dans *Prière du Temps Présent*) sera proclamé, debout, par un adulte ou un enfant dans un beau livre : une Bible (si possible avec le texte liturgique afin de faciliter la mémorisation), un Missel ou *Prière du Temps Présent*.
- Une [acclamation](#) connue ou un *Alléluia* viendra répondre à la Parole entendue.
- Puis une petite catéchèse parentale sera donnée sous forme de commentaire.
- À ce moment, on pourrait remettre à chaque enfant une enveloppe contenant le passage de l'Écriture entendu, à moins qu'on ne le donne à un seul (à tour de rôle) qui alors le lira devant tous, comme en écho à la proclamation (s'il ne sait pas encore lire, il le fera lire par un autre plus âgé). Ces enveloppes pourraient avoir été rangées préalablement dans le livre qui a servi à la proclamation.

Prière d'[intercession](#)

On priera ensemble pour les autres tout simplement : chacun donne ses intentions ou dit « merci » pour ce qu'il a reçu dans la journée. Ces intercessions peuvent être en lien avec le psaume.

Notre Père

Il est dit, tous ensemble, debout.

[Bénédition](#)

- On pourrait prendre d'abord une petite litanie familiale (à reprendre chaque fois) : chaque enfant donne le nom des [saints](#) patrons qu'il veut invoquer. Ou encore, l'un des enfants cite les [saints](#) patrons des membres de la famille. Au début et à la fin, on chante un refrain comme « [Saints](#) et Saintes de Dieu, priez pour nous » ou, entre chaque nom, on chante ou on dit « Priez pour nous ».
- La [bénédition](#) est donnée par les parents : une petite [croix](#) sur le front de chaque enfant.

Chacun adapte sa prière à sa famille et peut y ajouter un chant à Marie ou la prière scoute ou la prière MEJ ou une autre prière aimée d'un membre du groupe.

Pour construire votre crèche vous trouverez des pistes sur ces deux sites KT 42 ou idées KT

<https://www.kt42.fr/2019/11/cate-installation-de-la-creche-puis.html>

Création coloriage crèche <https://www.kt42.fr/2018/10/bricolage-de-noel-creches-en-papier.html>

Une fois fini, cela peut être l'occasion d'aller admirer la crèche de son voisin ou de faire découvrir la sienne, dans le respect des règles sanitaires qui seront alors en vigueur.